



A quoi sert la collecte de stylo ?

"Le Kamishibaï, un théâtre magique"

pour les patients du CHRU de Besançon.

La Bibliothèque de l'Hôpital

propose aux patients de plusieurs services du CHRU de Besançon

des temps de conte "kamishibaï".

Qu'est ce que le kamishibaï ?

Le kamishibaï est un art ancestral japonais. Il permet de raconter des histoires.

Cet art s'appuie sur des planches illustrées que le conteur fait passer dans une valise en bois évidé: le butaï. Celle-ci comporte des volets qui s'ouvrent et se ferment sur un espace vide à travers lequel le public voit les illustrations.

Le kamishibaï est connu au-delà du Japon. En France, des conteurs mais aussi les bibliothèques utilisent cet art de raconter. Chaque artiste/ conteur/ raconteur mais aussi illustrateur se l'approprie tout en respectant les bases de l'art. Le kamishibaï permet une grande souplesse qui laisse aussi la place à la ponctuation musicale.

Pourquoi le kamishibaï à l'hôpital ?

Dans le contexte de l'hôpital le kamishibaï est tout à fait adapté car ce sont des récits très courts et illustrés qui s'adressent à un public fatigué. Chaque personne peut ainsi s'appuyer sur le conte, les dessins ou la musique en fonction de sa situation.

Après chaque temps de conte l'équipe de la Bibliothèque de l'Hôpital offre au patient, enfant ou adulte, une pochette " Le kamishibaï, un théâtre magique". Cette pochette est très importante car elle contient le nécessaire pour créer sa propre histoire kamishibaï : un mini-butai créé spécialement pour notre projet, des mini-planches vierges, des crayons de couleurs, un crayon de papier et sa gomme, du brouillon et des fiches conseils pour réaliser son histoire et la conter, réaliser son butaï en format ancestral et enfin une fiche d'éditeurs de kamishibaï.

Cette pochette est indissociable du temps de conte : elle prolonge pour le patient ce temps de parenthèse dans son hospitalisation et le rend acteur du projet.

Ces temps de conte sont sources de découverte ou redécouverte pour le patient mais il permet aussi des échanges très chaleureux entre le patient, les bénévoles de la Bibliothèque de l'Hôpital et le personnel du CHRU très impliqué et qui est un relais indispensable dans ce projet.

Les bénévoles de la Bibliothèque et les membres du personnel des services concernés ont été formés au sein du CHRU par Gwladys Pissot conteuse kamishibaï.



Un butaï avec un kamishibaï à l'intérieur
et la pochette offerte avec son contenu.